

Feuille de liaison communautaire Ensemble pastoral de l'Etoile

Feuille de liaison mensuelle des communautés catholiques de Château-Gombert et Llan-de-Cuques : Numéro 199– Janvier 2024 – www.ensemble-pastoral.fr

<u> 1. Edito -</u>

L'engagement, une réponse de foi

Chers amis,

«L'Église "en sortie", c'est la communauté des disciples missionnaires qui prennent l'initiative, qui s'impliquent, qui accompagnent, qui fructifient et qui fêtent »

(EG # 24). Ce numéro de l'exhortation apostolique "La Joie de l'Évangile" du Pape François nous donne des clés de lecture ou de relecture de notre engagement dans la communauté à laquelle nous appartenons. L'engagement personnel, c'est d'abord et avant tout une réponse de foi. C'est un acte personnel mais qui se vit en communauté. Car, nous nous engageons avec les autres et pour les autres. Dès le début de son Pontificat, le Pape n'a cessé d'insister sur ce terme de l'Église en "sortie". C'est-à-dire, une Église qui ne se replie pas sur elle-même, qui ne garde pas pour elle-même les dons reçus mais qui partage et diffuse la joie de l'Évangile. Bref, c'est une Église qui s'engage aux côtés de chacun et qui va à la rencontre de ceux qui sont encore loin de Jésus-Christ. De ce fait, s'engager, c'est accepter de mettre ses talents au service de l'édification de la communauté en vue de la sanctification de tous.

L'église en "sortie", ce n'est pas le lieu où les chrétiens se réunissent pour vivre et célébrer leur foi. C'est la communauté des disciples qui s'engagent au nom de sa foi et de son attachement au Christ. Ainsi, l'engagement prend tout son sens et devient action et présence, initiative et implication, accompagnement, fécondité et joie. S'engager, c'est prendre l'initiative et s'impliquer dans la vie pastorale. S'engager, c'est accepter de sortir pour aller vers l'autre afin de lui proposer de faire un bout de chemin ensemble. Il ne faut surtout pas croire que lorsqu'on s'engage dans l'Eglise, on est seul. En effet, la mission n'est pas à vivre en vase clos, nous avons toujours besoin de nous ouvrir à l'action de l'Esprit pour laisser le Christ nous rejoindre en chemin. Et quand on répond généreusement et librement par cet acte de foi, il y a de la joie. La joie d'avoir participé à l'oeuvre du Christ, le Missionnaire du Père, et aussi celle de voir que son engagement porte du fruit. Toutefois la fécondité de notre engagement nécessite à la fois notre part de responsabilité et en même temps une prise de conscience que c'est l'Esprit-Saint qui fait fructifier.

Ainsi notre engagement devient réellement une réponse de foi personnelle et communautaire. Lorsque notre engagement devient communautaire, il y a de la place pour fêter ensemble, pour se réjouir de l'action de Dieu dans notre vie et dans notre communauté ecclésiale qui est appelée sans cesse à sortir d'ellemême pour aller vers l'autre et vers les périphéries existentielles. Donc, « *Heureux êtes-vous si vous faites cela* » (Jn 13,17).

Bonne et heureuse année 2024 cher(e) ami(e)!

Père Carlsendro CHERY, psj

2. Actualités -

- 1er janvier, 9h30, Solennité de Marie, Mère de Dieu, Messe à Plan-de-Cuques à 9h30
- Samedi 6 janvier, 17h, Catéchuménat des anciens (néophytes) et des nouveaux catéchumènes
- Mercredi 10 Janvier, 9h30, Equipe liturgique / 17h, Aumônerie des collèges
- Vendredi 19 janvier, 19h, Adoration et louanges à Plan-de-Cuques
- Samedi 20 janvier, 15h, Eveil à la foi / 16h, Temps fort des collégiens et lycéens
- Dimanche 21 janvier, Messe en famille, 9h30 à Plan-de-Cuques, 11h, à Château-Gombert ; Deuxième temps fort de l'Eucharistie
- Mardi 23 janvier, 19h45, Rencontre des pères de familles à Plan-de-Cuques
- Jeudi 25 janvier, 18h, Etudes bibliques
- Vendredi 26 janvier, 18h30, Professionnel de la santé
- Mercredi 31 janvier, 9h30, Equipe liturgique

3. Méditation -

Mosaïque de nos jours

Seigneur, tu m'offres cette nouvelle année comme un vitrail à rassembler avec les trois cent soixante-cinq morceaux de toutes les couleurs qui représentent les jours de ma vie. J'y mettrai le rouge de mon amour et de mon enthousiasme, le mauve de mes peines et de mes deuils, le vert de mes espoirs et le rosé de mes rêves, le bleu ou le gris de mes engagements ou de mes luttes, le jaune et l'or de mes moissons... Je réserverai le blanc pour les jours ordinaires et le noir pour ceux où tu seras absent. Je cimenterai le tout par la prière de ma foi et par ma confiance sereine en toi. Seigneur, je te demande simplement d'illuminer de l'intérieur, ce vitrail de ma vie par la lumière de ta présence et par le feu de ton Esprit de vie.

Ainsi, par transparence, ceux que je rencontrerai cette année, y découvriront peut-être le visage de ton Fils bien-aimé Jésus-Christ, Notre-Seigneur.

Gaston Lecleir, lu sur le Site-Catholique.fr

4. Intentions de prières -

Intention du Pape François :

Pour le don de la diversité au sein de l'Église. Prions pour que l'Esprit nous aide à reconnaître les divers charismes dans la communauté chrétienne et à découvrir la richesse des différentes traditions rituelles au sein de l'Église catholique.

Intention de la Paroisse :

Pour que les chrétiens, accueillant la paix et la lumière du Verbe incarné, puissent être tout au long de cette année des artisans de paix partout et en tout et des réflecteurs de la lumière du Christ!

5. Agenda des paroisses -

4, Avenue Jules Rollandin	24, Place des Héros, Château-Gombert
13380 Plan de Cuques	13013 Marseille
04 91 68 04 73	04 91 68 13 43

L'Eglise est à votre service pour vous accompagner dans votre cheminement dans la foi.

- Vous n'êtes pas baptisé, communié ou confirmé, vous pouvez le faire à tout âge. Le Seigneur ne cesse jamais de vous faire signe! Vous pouvez appeler à l'un de ces numéros pour vous informer.
- Vous voulez vous marier religieusement, vous serez accueillis au secrétariat respectif de nos paroisses environ 6 mois avant l'éventuelle date prévue.
- Vous voulez faire baptiser votre enfant de 0 à 2 ½ ans, n'hésitez pas à retirer une fiche d'inscription au secrétariat au moins 3 mois à l'avance.
- Votre enfant est âgé de 3 à 7 ans, inscrivez-le à l'éveil à la foi au moins un an avant la date du baptême qui est normalement prévu en été ou automne.
- Votre enfant ou votre jeune est âgé de 8 à 17 ans, des équipes de catéchistes, d'aumônerie des collèges et de lycées sont prêtes à les accompagner, n'hésitez pas à les inscrire au secrétariat.
- Vous avez besoin de vous confesser ou d'être écouté par un prêtre, nous sommes à votre service sur rendez-vous ou chaque premier samedi du mois à 11h dans chaque église
- Vous êtes un jeune homme ou une jeune fille et vous vous posez des questions sur la prêtrise, la vie religieuse, la mission, sachez que le Seigneur ne cesse de vous faire signe
- au fond de votre conscience et que l'Eglise vous porte dans la prière et est prête à vous accompagner dans votre discernement -

Bonne et Heureuse année 2024 à tous !